

Muere niño de 5 años por disparos en ojo y genitales. Ayer por la tarde, el 911 recibió una alerta de emergencia en un departamento de la colonia Morelos; al llegar encontraron al menor herido y una pistola a su lado. En una primera declaración, la madre dijo que el niño había sido responsable de las lesiones, pero testigos indicaron que tres hombres ingresaron al inmueble para cobrar una extorsión y una bala perdida habría herido al menor.



ES CERCANO A GARCÍA HARFUCH

Alto mando de SSC pide baja temporal

El subsecretario de Inteligencia de la Policía refirió problemas familiares

POR GERARDO JIMÉNEZ
gerardo.jimenez@gimm.com.mx

Héctor Elizalde Mora, subsecretario de Inteligencia e Investigación Policial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y uno de los funcionarios más cercanos a Omar García Harfuch, informó a colaboradores y ciudadanos que había solicitado una baja temporal por algunos meses para atender un problema familiar.

"A nosotros nos informó que por un problema familiar tendría que ausentarse, sin embargo, iba a estar pendiente del seguimiento a las investigaciones y operativos que tenía planeados en diversas partes de la Ciudad de México", indicó un allegado, quien pidió el anonimato.

Fuentes de la Subsecretaría de Inteligencia Policial, consultadas por **Excelsior** coincidieron en que Elizalde Mora se despidió temporalmente de sus colaboradores y que de encargado temporal estaría Hermenegildo Lugo, quien comanda el grupo de inteligencia conocido como Dragones.

EL DATO

Se queda de encargado Quien tomará el cargo temporal de subsecretario de Inteligencia será Hermenegildo Lugo.

La SSC informó que Elizalde continúa siendo el titular de la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial, descartando algún cese o renuncia.

EN LA MIRA, 15 AGENTES

Menor muerto, investigado por allanamiento

POR GERARDO JIMÉNEZ
gerardo.jimenez@gimm.com.mx

En el caso de un menor muerto tras una balacera en la colonia Ahuizotla, en Naulcapan, Estado de México, y en el que están involucrados 15 policías, la Fiscalía local investiga fuego cruzado.

De acuerdo con la carpeta de investigación Carlos Tadeo, *El Pambazo*, de 17 años, manejaba una camioneta blanca que chocó contra un poste metálico en la avenida Aquiles Serdán y luego impactó el Tsuru blanco de un reportero.

Al tratar de escapar, el afectado lo siguió y pidió apoyo a la Policía. En la persecución el joven



Foto: Especial

Familiares y amigos se despiden de *El Pambazo*, quien tenía antecedentes penales.

amenazó a los agentes con un arma de fuego. Al interceptarlos, en Naulcapan, y tratar de inspeccionar la camioneta, fueron agredidos por vecinos; además incendiaron el Tsuru.

El Pambazo tenía una carpeta de investigación abierta iniciada en noviembre por allanamiento de morada en San Andrés Totoltepec, Tlaxpan.

DELITO PRESCRIBIÓ

Collins logra amparo contra aprehensión

El Juzgado Séptimo de Distrito de Amparo en Materia Penal de la Ciudad de México concedió un amparo al extitular del Instituto de Vivienda Raymundo Collins Flores, en contra de la orden de captura librada en su contra como probable responsable del delito de uso indebido de atribuciones y facultades, aunque no ha publicado el detalle de la resolución.

La decisión del tribunal de amparo se emitió en ese sentido por



Foto: Archivo

La orden de captura de Collins fue emitida el año pasado por uso indebido de funciones.

considerar que el delito que se le imputa prescribió al sancionarse con una pena corporal de no mayor a dos años y multa de 500 a mil días.

— De la Redacción

Alertan por contagios de basura de covid-19

SIN PROTOCOLO PARA RESIDUOS INFECCIOSOS



POR IONÁS LÓPEZ
jonas.lopez@gimm.com.mx

La basura contaminada por covid-19 se está revolviendo con el resto de los residuos de los hogares, lo que pone en riesgo de contagio al personal de recolección, indicaron trabajadores y especialistas.

Recolectores que operan en diferentes alcaldías afirmaron que los vecinos están entregando la basura revuelta a pesar de tener pacientes covid en casa, pues han hallado cubrebocas, jeringas y otros residuos biológico-infecciosos entre el resto de los desechos y no los alertan.

"Muchas veces ni te avisan que va basura de personas con covid y va todo revuelto. De hecho, se había quedado en que se iban a dar bolsas rojas para que no las abriéramos, pero nunca las entregaron. Las bolsas van revueltas, no ha habido ningún control en ese sentido", dijo un trabajador de limpia quien prefirió el anonimato.

Los trabajadores afirman que ya existen contagios y muertes por covid entre sus compañeros. En el informe más reciente, del 27 de octubre, el gobierno capitalino informó que la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse), dependencia responsable de la gestión de las 12 mil 500 toneladas de basura que se generan diariamente en la Ciudad de México, reportaba 41 trabajadores contagiados y 24 fallecidos por covid.

El virus puede sobrevivir hasta 72 horas en residuos como cubrebocas, papeles de baño, platos y cubiertos desechables plásticos, lo que pone en riesgo a los trabajadores de recolección y manejo de los residuos sólidos urbanos, indicó Alethia Vázquez Morillas, investigadora de la Unidad Azcapotzalco de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). El problema se agrava

Trabajadores de recolección señalaron que desechos contaminados se revuelven con el resto; el virus vive hasta 72 horas en esos materiales



Foto: Mateo Reyes, Notimex y Salomón Ramírez

COMO SI FUERA BASURA NORMAL. Los desechos que pueden tener residuos del virus se tiran sin cuidado ni protocolo alguno poniendo en riesgo a quien esté en contacto con él.

Proliferan residuos sanitarios en la calle



Prometieron reglas

El 14 de julio de 2020 **Excelsior** publicó que había cada vez más cubrebocas tirados en la calle y no había un protocolo para desecharlos.

12.5

MIL TONELADAS de basura se generan en la Ciudad de México diariamente.

que es necesario difundir más esta información.

"Aunque se han generado carteles informativos y en redes sociales por parte, por ejemplo, de la Sedema y la Sobse, que es la responsable de la operación de los servicios, pues creo que no han sido suficientes para que todo mundo tuviera claro qué es lo que se espera que hagan los ciudadanos y debemos agregar la falta de cooperación de algunos de ellos", dijo.

También sugirió que los trabajadores de limpia se consideraran entre el primer grupo que reciba la vacuna contra covid.

En junio, Efraín Morales, director de Servicios Urbanos y Sustentabilidad, informó que la Sedema y la Sobse elaboraban un protocolo para el manejo de residuos biológico-infecciosos en hogares como cubrebocas, guantes, toallas sanitizantes, pañuelos desechables, entre otros, pero no se ha hecho público.

Vázquez Morillas indicó que una medida preventiva suficiente sería que en los hogares se separe la basura de covid en una doble bolsa, se rocíe con sanitizante y se mantenga tres días almacenada para que muera el virus.

cuando se trata de personas asintomáticas que no saben que tienen el virus y no toman las medidas preventivas para depositar sus residuos. Eso se combina con que la mayoría de los trabajadores de recolección no están utilizando tapabocas, protectores oculares o mascarillas, de acuerdo con datos del estudio Prácticas de seguridad e higiene en la recolección

de residuos en el contexto del COVID-19, un ensayo de ciencia ciudadana.

La Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) y la Sobse no han emprendido una campaña de difusión suficiente para concientizar a los ciudadanos sobre la necesidad de aislar los residuos contaminados de covid, indicó Vázquez Morillas, y consideró

HUBO TRES MIL 629 INGRESOS A HOSPITALES

CDMX vivió peor semana de la pandemia

POR IONÁS LÓPEZ
jonas.lopez@gimm.com.mx

La semana de Año Nuevo fue la peor de toda la pandemia por el número de ingresos a hospitales y llamadas de emergencia covid en la Ciudad de México, informó la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum. La semana anterior ingresaron tres mil 629 personas enfermas de coronavirus a hospitales en la capital, la cifra semanal más alta de toda la pandemia.

"Aun cuando la semana que concluyó es la semana de mayor ingreso hospitalario que se haya tenido desde el inicio de la pandemia en la ciudad, a nosotros nos interesa también recalcar que la tasa de crecimiento, es decir, el número de personas que ingresan a hospitales de una semana a otra ha ido disminuyendo su velocidad, por decirlo así", dijo en videoconferencia.

La semana pasada también fue la peor en cuanto a



Foto: Cuartocero

Decenas de personas continúan haciendo filas y esperando horas para poder recargar un cilindro de oxígeno médico.

las llamadas de emergencia al 911 por pacientes covid.

"Fueron 560 llamadas al 911, no todas requieren traslados de ambulancias, de esas 560 la gran mayoría se orientan a los médicos del 911, para poder atender a la ciudadanía", dijo.

Hasta el domingo, en la Ciudad de México había seis mil 341 personas hospitalizadas por covid, de las

cuales cuatro mil 667 están en camas generales y mil 674 intubadas.

La capital está al 83 por ciento de su capacidad hospitalaria y sólo quedaban mil 545 camas disponibles, de las cuales 380 contaban con ventilador, informó Sheinbaum.

Además, hasta ayer sumaban 22 mil 196 personas muertas por covid.

300

PERSONAS

por hora planeaba atender la alcaldía en la carpeta que colocó ayer en el Deportivo 1 de Mayo.

REALIZAN ACTO PARA DAR APOYOS

A pesar del semáforo rojo por covid, decenas de personas hicieron fila para recibir apoyo de la alcaldía Magdalena Contreras en una megacarpa que se instaló en el Deportivo 1 de Mayo.

Algunas personas no usaron cubrebocas o lo usaron incorrectamente.

El evento masivo, organizado por la demarcación, fue para la entrega de apoyos económicos de programas y acciones sociales.

La Magdalena Contreras afirmó que se aplicó un operativo para garantizar la sana distancia.

— Jonás López